
La letra b se denomina simplemente be entre aquellos his-
panohablantes que  utilizan el nombre uve para la letra v. En 
cambio, quienes llaman ve (corta, chica, chiquita, pequeña o 
baja) a la v, utilizan habitualmente para la b las denominaciones 
complejas be larga, be grande o be alta, añadiendo en cada 
caso el adjetivo opuesto al que emplean para referirse a la v.

La letra v tiene dos nombres: uve y ve. El nombre uve es 
empleado en España, pero también es conocido y usado en 
buena parte de América, aunque el más usado es ve. 

Los hispanohablantes que utilizan el nombre ve suelen acompañarlo de los adjetivos corta, 
chica, chiquita, pequeña o baja, (ve corta, ve chica, ve chiquita, ve pequeña o ve baja), para poder distin-
guir en la lengua oral el nombre de esta letra del de la letra b (be), que se pronuncia exactamente igual. 

CASOS EN QUE SE ESCRIBE B

Se escribe B antes de L y R (bla, ble, bli, blo, blu, bra, bre, bri, bro. bru) Hablar, cable, blindado, bloque, blusa, abrazo, breve, 
brillo, broma, brusco

Se escriben con B los verbos terminados en BIR, menos hervir, servir, vivir. Escribir, subir, prohibir

Se escriben con B las conjugaciones de los verbos: beber, deber, caber, saber y haber. Deberás, había, han habido, cabía, sabremos

Se escriben con B las palabras terminadas en ABA, ABAS, ÁBAMOS, ABAIS, ABAN Jugaba, andabas, cantábamos, estabais estaban, 

Se escribe B cuando va seguida de consonante o está al final de la palabra. Obsequio, obstáculo, observar, 

Se escriben con B las palabras que empiezan con BU, BUR Y BUS Burbuja, buscar, bus

Se escriben con B las conjugaciones del verbo IR Iba, íbamos, iban

Se escriben con B las palabras que empiecen con BI que signifique doble Bisiesto, bisnieto, bisabuela

CASOS EN QUE SE ESCRIBE V

Se escriben con V los adjetivos terminados en AVO, AVA, EVO, EVA, EVE, IVO, IVA Octavo, nueva, activa

Se escriben con V las formas de los verbos terminados en OLVER Disolver, envolver, absolver

Se escriben con V las formas de los verbos que en infinitivo no tienen B ni V
Del verbo estar: estuve
Del verbo ir: voy, vamos
Del verbo andar: anduve

Se escriben con V las palabras que empiezan con VICE, VIZ, VI Vicepresidente, virrey, vizconde


